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线缆交缠低垂，有碍观瞻还不安全

悬悬悬悬在空中的隐患
近年来，随着城市发展，架空线缆并不少见。随着时间和空间的推移，曾经并不交错的线缆逐渐

从“小河”汇成“洪流”，错综交叉。这些密布在城市空中的各类线缆，被人们形象地称为“蜘蛛
网”。在影响城市美观的同时，也带来了一定的安全隐患。这一情况，已经引起我市有关部门的注
意，各项整治工作正在进行中。

□文/图 本报记者 王 辉 李林润

11月 6日上午 8点多，记者在市区
淞江路与泰山路交叉口看到，一组横跨
马路的线缆摇摇欲坠，中间用两根木棍
交叉撑着，在风吹雨打下，勉强支撑
着。木棍下方，还摆了一圈圆锥，提醒
过往行人和司机注意，避免碰倒木棍，
线缆坠落下来。这里是交通要道，车流
量、人流量非常大，不少汽车行至此处
时，都放缓了车速。

记者了解到，这两根木棍已经“在
岗”了数日。“前几天，附近一个工地

施工时，把一根线杆挖断了，这些线缆
呼呼啦啦就掉下来，横在马路中间。”
在此执勤的辅警说，他们发现情况后，
赶紧上前和施工方一起，把线缆梳理
好，临时找来两根木棍，把线缆支撑上
去，不能影响交通出行。

“线缆落下来时，挂住一位老人的
脖子，我们把老人搀扶到路边，幸好没
啥大碍。”一名辅警说：“线缆一直这样
撑下去也不是个事，有关部门还得过来
看看，究竟该咋弄。”

“既影响城市美观，又存在安全隐
患。”在郾城区疾控中心门口采访时，每天
都要开车经过这里的李先生认为，用竹梯
来架线缆，“很不科学，这么立着，风吹日
晒的，万一哪天倒下来，砸住车或是伤住
人怎么办？那损失究竟该谁赔偿？或者是
自认倒霉？”

李先生说，为了这些悬空低垂的线
缆，附近的居民没少操心，也打过市长热
线，也打过新闻媒体的热线，反映了好几
次，但一直没解决。“线缆越拉越多，再加
上风吹日晒，这些线缆垂下的弧度越来越
大。真不知道这根竹梯还能支撑多久！”说
话之间，李先生叹了口气。

为何不整理一下凌乱的线缆，让其归
位“上天”？ 市城管局工作人员接受采访
时说：“这么多年了，有些线杆已经老化
了，只靠那些线杆撑起这么多线，不太现
实。”

既然线缆“长胖”了，何不“减减
肥”？该工作人员称，很多线缆都是几十根
缠绕在一起，涉及很多单位。“这些悬在空
中的线缆有些是废线，但我们也不知道哪
些有用哪些没用，万一剪错了，怎么办？”
该人员说。

“我们打电话后，也来了一家通讯公
司，但还有其他公司的线缆，我们也不能
全部找齐，就只能靠木棍来撑了。”在淞江
路与泰山路交叉口采访时，一名辅警说。

在采访时，市民提出最多的问题就
是，线缆下垂，发生意外怎么办？

意外并不是没有发生过，2016年 8月
10日上午，市区滨河路与大新街交叉口东
北侧，一辆小货车送货，一不小心挂住悬
空的线缆，拉断了两根线杆，一辆停靠在
人行道上的汽车被断裂的线杆砸中，幸好
车内无人，只是车体受损。

如果真的遇到线缆伤人或是伤车，谁
来担责呢？“可以找线缆的所有者、维护者
索赔。”河南澜业律师事务所蔡俊涛律师
说。不过，这些架起来的线缆“身份”不
好确定，寻找责任人也存在一定困难。他
也提醒线缆的有关单位，平时一定要加强
巡逻或者维护，及时发现并解决安全隐患。

街头游园是不少市民休闲锻炼的
好去处。可是记者在市区辽河路与泰
山路交叉口西北角的街头游园中注意
到，有一根线缆斜着从该游园中低垂
下来。

“我也是这两天才发现的，之前也
不注意。”一位在此等候学生放学的家
长告诉记者，“以前挺好的一个游园，

现在垂着一根线缆，也不知道带电不
带电，咋让人能放心玩啊？！”

这位家长说，附近有学校，不少
学生们上下学，都在游园里穿梭游
玩，如果这根线缆没什么用，希望相
关部门能够将它剪断。如果这根线缆
还有用，希望能把这根线缆的高度提
高。

11月6日上午，在郾城区疾控中心
门口记者看到，一把有些倾斜的竹梯

“吃力”地“坚守”在这里，离地大约
2米多，仿佛“梯坚强”，一大团合起
来有碗口粗的线缆架在它的上方。

这把竹梯究竟在这里坚守了多久？
附近居民说，具体时间记不清了，

至少有三四年了。
“如果不架起来，线缆就会耷拉下

来，正好堵住路口，车辆都进不来。”
郾城区疾控中心的一名工作人员告诉记
者说。

郾城区疾控中心门口是辽河路，这

条线缆有数百米长，从辽河路与107国
道交叉口一直延伸过来，加上还有各种
线缆从周边小巷中穿流而出，不断汇入
这条线缆。整条线缆如同小河汇成洪
流，由西向东不断“壮大”。

在一些地段，线缆受重力影响，低
垂非常严重，公交车通行时与线缆几乎
是“擦肩而过”，记者伸手一摸，就能
够着线缆。

“最初就一根线，随着时间推移，
越来越多线缆被绑在了上面，今天这个
公司拉一根，明天那个公司又拉一条，
慢慢就变成了现在这样。”附近居民说。

11月 6日上午 10点半左右，记者
来到市区太行山路与淞江路交叉口。
在道路西侧的人行道上，记者看到一
根白色线缆垂下。

虽然未垂到地面上，但过往的行
人打着雨伞从该线缆下经过时，因为
线缆会擦碰到雨伞顶部，行人纷纷躲

着走。
“也不清楚这根线缆是什么时候垂

下来的。”在附近一家售楼部上班的工
作人员告诉记者，“虽然说从那过的时
候碰不到头，但是总感觉随时会掉下
来，如果可以还是找相关部门处理一
下比较好。”

11月 6日上午 11点，记者在市区
井冈山路 （颍河路至辽河路段） 注意
到，道路西侧一段线缆低垂，个别地
方为了提升线缆离地面的高度，还把
线缆挂在路边的行道树上。

接着，记者继续向南行走，记者
看到有一根白色线缆，从上方蛛网般
的线缆中垂下，下垂的那一端被人缠
成一团。

“这都有一段时间了，没人管，之
前那线都在地上呢。”附近一商店老板
告诉记者，线缆垂到地面上的时候，
来来往往的市民经过，稍不注意就被
绊到。后来不知道是谁，把该线缆缠
成了现在这个样子，方便路人通行。

“这条路上的线缆经常掉下来，有一段
垂的特别低，还很乱，一直没人来整
整。”该老板说。

解决这些悬空线缆最好的办法，不是
“上天”，而是“下地”，将线缆埋入地下。

市城管局市政公用管理科的有关人员
接受采访时说，今年6月，他们召开了漯河
市空中管线改造工作推进会，明确了空中
管线改造坚持属地管理、市区两级共建、
街道办具体负责、电讯运营公司负责施工
改造的工作机制，目前主要是对小区内的
空中管线进行整治。

在整治中，他们也遇到了一些难题，
也在想法进行破解。关于城市道路上的空
中管线问题，已经列入改造计划，明年全
市将有 30条道路上中悬着的线缆进行“入
地”。

市区多处空中线缆存在安全隐患调查

现场一：马路中间两根木棍撑着线缆

现场二：一把竹梯撑着线缆三四年

现场三：人行道上线缆低垂 行人避让

现场四：下垂的线缆被缠成一团

现场五：游园里线缆低垂 游玩不安全

市区辽河路与泰山路交叉口街头游
园，健身器材上空一根线缆低垂下来。

郾城区疾控中心门口，一把竹梯撑
着线缆。

市区淞江路与泰山路交叉口，马路
中间两根木棍撑着线缆。

如此“悬”念 何时解决市民

部分线缆将埋入地下部门


